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Niederschrift 
über die 15. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain 

am Dienstag, 23.04.2019 
 

Sitzungsort:   Bürgerhaus Hettenhain     
 

Beginn      19:30 Uhr                   Ende: 22:06 Uhr 
 
 
 

 
Anwesend: 
 

1. Olaf Diefenbach 
2. Peter Henrici 
3. Bernhard Schöhl 

     4.   Ingrid Bär 
     5.  Janina Soi-Ngoen  
     6.  Guido Herzog 
       
      
      

 

 
Magistrat: 
Waltraud Godau   
 
Verwaltung: 
Herr Braukschulte 
 

Stadtverordnetenversammlung: 
-- 
 
Sonstige: 
Herr Arno Diefenbach 
Herr Uwe Diefenbach 
Herr Kreher 
Herr Röhrich  

 
Entschuldigt:  
       
      
 
 

 
Guido Herzog    Olaf Diefenbach  
Schriftführer           Ortsvorsteher 
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TOP Thema 

 

Abstimmung 

 - Enthaltung - 

 
1 

 

 
Feststellung der Beschlussfähigkeit: 
 
Es wurde festgestellt, dass das Gremium mit 6 Mitgliedern des 
OB beschlussfähig ist. Der OV begrüßt das nachgerückte 
Ortsbeiratsmitglied Guido Herzog zu seiner ersten Sitzung (nach 
der Wahl 2016) 
 

 
6  -    0  -    0 

 

 
2 
 

 

 
Genehmigung des Protokolls 
 
Das Protokoll der Sitzung vom 28.08.2018 wurde zur 
Abstimmung gestellt und einstimmig genehmigt. 
 

 
6  -    0  -    0 

3 
 
 

 
Neubau Feuerwehr Gerätehaus 
 
Informationsaustausch mit der FFW Hettenhain (vertreten durch 
Uwe Diefenbach) und dem städtischen Bauamt (vertreten durch 
Hr. Braukschulte) nach der Stellungnahme des Sportvereines 
und des Ortsbeirates Hettenhain. 
 
Herr Braukschulte erklärte das Bauvorhaben zum Neubau des 
Feuerwehrgerätehauses. Hierbei soll in der Planung ein 
möglicher Erweiterungsbau für weitere Fahrzeuge mit eingeplant 
werden. Da es sich bei dem Grundstück um kein Bauland 
handelt, wurde der Ortsbeirat hier in die vorläufige 
Projektplanung mit einbezogen. Eine zweigeschossige 
Bauweise wird angestrebt, um möglichst wenig 
Niederschlagswasser ableiten zu müssen.  
Herr Braukschulte legt 3 mögliche Bauplanvarianten des 
Feuerwehrgerätehauses zur Ansicht vor. Vor der Abstimmung 
über den endgültigen Bauplan durch die städtischen Gremien 
soll der Ortsbeirat gehört werden. Der Ortsbeirat verweist auf 
seine Stellungnahme und die dort aufgezählten Punkte, 
besonders auch auf die Beteiligung des 1. FC Hettenhain an 
diesem Verfahren.  
 
 

 
 
 

  
 

 
 

    
 

 
  4 

 
 
 

 
 

 
Bericht des Ortsvorstehers 
 

 Mülltonnenplatz Bürgerhaus: Bei der Sitzung der 
Außenstellenleiter am 12.11.2018 wurden 
Nachbesserungen in Aussicht gestellt, die Arbeiten (ggf. 
Dach und rundherum angelegte Bepflanzung) sollten 
demnächst einmal ausgeführt werden. 

 Die Ortsteile möchten gerne eine gemeinsame Lösung 
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noch 

  4 
 
 

 
 

der Homepageproblematik, die große Kosten für die OT 
verursacht, am liebsten wäre eine Lösung wie es die 
Feuerwehr hat, mit einzelnen Bereichen, bei denen 
Inhalte selbstständig eingepflegt werden können. 

 WLAN im Bürgerhaus wird kommen, genauer Termin 
noch immer nicht bestimmt. 

 Erhöhung OV-Budget ab 2019: Eine Budgetanpassung 
für das Ortsvorsteher-Budget wurde auf Bitten der 
Ortsteile vorgenommen, was dazu führt, dass nun etwas 
mehr als € 500,00 p.A. zur Verfügung stehen und die 
Kosten für Homepage und Ortsblättchen annähernd 
abgedeckt sind. Es sind ca. € 200,00 p.A. mehr. 

 Dorfplatz: Finanzierung der Planung ist genehmigt. 

 Mittelstraße: Markierung am 25.10.2018 Stadt Bad 
Schwalbach und RTK nochmals zum Handeln 
aufgefordert, am 06.11.2018 wurde die Sperrfläche 
eingezeichnet. 

 Die Genehmigung der Stadt für das Aufstellen der blauen 
Mitfahrbänke liegt vor. Hier sollen Sponsoren gesucht 
werden. 

 Für den JC wurde aus dem Jugendbudget 2017 ein 
kombinierter Airhockey/ Billiardtisch, ein Pokerkoffer, eine 
elektr. Darts-Scheibe und ein neues 3-Sitzer Sofa 
gekauft. 
 

Genehmigte Haushaltswünsche des Ortsbeirates 2019: 
 
Neue Betonblumenkübel am Bürgerhaus - 800 Euro 
Neue Hängeschränke für die Küche im Bürgerhaus – 1.500 Euro 
Neue Sitzbänke am Spielplatz  - 2.000 Euro 
Anschaffung neuer Weingläser – 600 Euro 
Neue Ruhebänke rund um Hettenhain -2.000 Euro 
Neue Tische (80x80 cm) Ersatzbeschaffung  
Übernahme der Druck und Verteilkosten „Ortsblättchen“ – ab 
2019 ins OV Budget eingeflossen 
2 neue Streusalzbehälter -500 Euro 
Neuer AS Mäher -2.000 bis 3.000 Euro 
Die Sanierung des Feldweges mit wassergebundener 
Wegstrecke vom Wasserhäuschen ist bereits realisiert worden. 
 

 
5 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
Die Sanierung des Dorfplatzes zögert sich hinaus, da die Stadt 
Bad Schwalbach aktuell auf eine Reaktion der (momentan 
überlasteten) Zentralen Vergabestelle des RTK wartet, über die 
neuerdings die Beauftragung laufen muss. 
Das Planungsbüro Kind kann somit leider nicht direkt beauftragt 
werden. 
Herr Esslen ging (am 28.02.2019) davon aus, dass Ende März 
der Auftrag an ein Planungsbüro erteilt werden könnte und  
sicherlich dieses Jahr noch mit den Bauarbeiten begonnen wird. 
Voraussichtlich sind wir dann bis Sommer 2020 fertig. 
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Noch 

5 

 
 
Die Sanierung des „alten“ Feuerwehrgerätehauses verzögert 
sich weiter, der OV hofft, dass es trotzdem noch bis zum 
Auslaufen des Dorferneuerungsprogrammes saniert werden 
kann. Die Steuerungsgruppe hat hierfür einen Betrag von € 
300.000 zurückgestellt. 
 
 

 

6 

 
Termin- und Aufgabenplanung 
 
Termine und Zuständigkeiten: 
 
 
ASL: 11.05.2019  
Flyer und notwendige Utensilien zum Müll sammeln: Olaf 
Diefenbach;  
Austragen: wird beauftragt;  
Essen und Aufbau BGH: min. 3 Personen, Sabine Diefenbach, 
Janina Soi-Ngoen, Claudia Herzog 
Fahrer 1. Traktor Peter Henrici, Reinhard Felde wird angefragt 
Essen kaufen: O. Diefenbach 
Getränke holen: Guido Herzog 
 
Seniorenausflug:   
Planung: (Peter Henrici, Olaf Diefenbach) 
Einladung und Adressen: O. Diefenbach 
Bestellung und Einkauf Getränke Guido, Essen fürs Frühstück: 
 
 
Seniorenweihnachtsfeier am 08.12.2019: 
Einladung und Adressen: O. Diefenbach 
Verteilung: alle gemeinsam 
Gestaltung und Programm: 
Geschenk: 
HelferInnen (zusätzlich): Claudia Herzog, Sabine Diefenbach 

und traditionelle Unterstützung durch VGA Tanzgruppe – 
Anfrage durch Janina 
Bestellung Kuchen: O. Diefenbach 
Bestellung Getränke: Guido Herzog 
 
 
Eisbahn 2019: 
Einladung und Adressen: O. Diefenbach 
Verteilung: alle gemeinsam 
Anwesenheit: alle wenn geht! 
 
Weitere Planung Jugendbudget 2019: 
 
1) Minigolfturnier für die Jugendlichen  
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Verschiedenes 
 

1) Frau Feix  (Bauamt Bad Schwalbach) fragt an, wie der 
Ortsbeirat dazu steht, dass der Heimatverein „unser 
Hettenhain“ e.V. als Zwischenquartier das 
Sitzungszimmer nutzen könnte.  
Der Ortsbeirat stimmt diesem Vorschlag nicht zu. 
Das Sitzungszimmer wird von vielen Vereinen 
regelmäßig genutzt. 

 
2) Die Stadt Bad Schwalbach informiert den Ortsbeirat über 

drei private Bauvorhaben, dies wird sehr begrüßt. 
Allerdings wäre zur Beurteilung, z.B. einer 
Wohnhauserweiterung eine Skizze des Lageplanes mit 
der geplanten Erweiterung wünschenswert.. 
 

3) Es wird vom Verein VGA beim TTV angefragt, ob alle 
vorgehaltenen Tischtennisplatten unbedingt benötigt 
werden. (an der Wand rechts ohne Rollen). Hier wird sich 
Herr Guido Herzog der Frage annehmen. 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

6-   0-  0 

 
 


